



Valleix
—
GUÍA
DEL
MEDICO PRACTICO

4

RC55
V3

610
V



1020058128

610

v.

R

GUIA
DEL
MÉDICO PRÁCTICO.

TOMO CUARTO.



BIBLIOTECA

921

ROSS
V.3
V.4



ACERVO GENERAL

176698

NOU
D53

GUÍA
DEL
MÉDICO PRÁCTICO,
RESUMEN GENERAL
DE
PATOLOGÍA INTERNA
Y DE
TERAPÉUTICA APLICADAS
POR

F. L. I. VALLEIX,

MÉDICO DEL HOSPITAL DE LA PIEDAD,
*miembro de la Sociedad médica de observación y de la Sociedad anatómica de París,
de la Sociedad médica de los Hospitales, etc., etc., etc.*

QUINTA EDICION,

REVISADA, AUMENTADA Y QUE CONTIENE LA EXPOSICIÓN DE LOS
TRABAJOS MÁS RECIENTES
POR EL DOCTOR

P. LORAIN,

profesor agregado á la Facultad de Medicina y médico del Hospital
de San Antonio.

CON EL CONCURSO DE MÉDICOS CIVILES, DEL EJÉRCITO Y MARINA
3.^a EDICIÓN ESPAÑOLA TRADUCIDA POR LOS DOCTORES

D. J. MONTERO RÍOS,

Catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid,

D. R. CASAS DE BATISTA, Profesor Clínico de la misma y **D. MAXIMINO TELJEIRO,**
Catedrático de la Facultad de Medicina de Santiago.

TOMO CUARTO.

Enfermedades de las vías digestivas.—Estómago é intestinos.—Enfermedades
de los anexos de las vías digestivas.—Peritoneo, hígado, bazo, pancreas.—
Enfermedades de las vías genito-urinarias.

CON FIGURAS INTERCALADAS EN EL TEXTO.

MADRID.—1890

CASA EDITORIAL É IMPRENTA DE FELIPE GONZÁLEZ ROJAS,
Calle de San Rafael, núm. 9, (Barrio de Pozas).

TELÉFONO NÚM. 3118

26232

Rc 55
V.3
V.4

Es propiedad.

Propiedad
de
Julian Sainz
Comun. Str. 24 de 1900

GUIA
DEL
MÉDICO PRÁCTICO.

LIBRO SÉTIMO.

ENFERMEDADES DE LAS VIAS DIGESTIVAS.

(Continuacion.)

CAPÍTULO V.

Enfermedades del estómago y de los intestinos.

Aun existe el error comun de creer que el estómago y los intestinos están con frecuencia afectados *simultáneamente* de enfermedades primitivas, error que ha propagado la *escuela fisiológica*, insistiendo como lo ha hecho sobre la frecuencia y gravedad de la gastro-enteritis; pero la observacion se ha encargado de rectificarle, y en el dia conocemos suficientemente los hechos para poder combatirle. Al principio de muchas enfermedades agudas se observan simples desórdenes funcionales, que se han tomado por lesiones orgánicas, y sin tratar de comprobar ideas concebidas antes, se ha establecido una teoría, que presentada de un modo seductor, ha subyugado los espíritus. Así es como se ha visto y se ha hecho ver á los demás una gastro-enteritis en la fiebre tifoidea, en ciertas fiebres intermitentes y en la mayor parte de las enfermedades agudas con movimiento febril intenso. Pero la autopsia que ha demostrado la integridad del estómago y muchas tambien la de los intestinos; el estudio atento de los síntomas, que en los casos en que se han manifestado lesiones inflamatorias ha demostrado que eran solo secundarias, y el exámen de